

CATALUNYA

El Gobierno insta a Santa Coloma de Cervelló a retirar la placa de Martínez Vendrell

La familia Bultó recurrió a la Delegación del Gobierno para que se cumpla la ley

C. ÁLVAREZ / G. GONZÁLEZ / Barcelona
El Ayuntamiento de Santa Coloma de Cervelló cuenta con un mes de plazo para acreditar que ha retirado la placa que luce en una calle de la localidad en homenaje a Jaime Martínez Vendrell, que fue condenado por terrorismo por el Tribunal Supremo aunque luego el tribunal de Estrasburgo anuló la resolución por considerar que el juicio no fue justo.

La Delegación del Gobierno en Cataluña ha enviado un requerimiento al Consistorio después de estudiar la petición expresa realizada por la familia del empresario José María Bultó, que fue asesinado en 1977 en unos hechos por los que fue juzgado y condenado como cómplice Martínez Vendrell.

El requerimiento de la Delegación del Gobierno se ampara, de acuerdo con las alegaciones presentadas por el abogado de la familia Bultó, el letrado José María Fuster-Fabra, en la ley 29/2011 de reconocimiento de las víctimas del terrorismo. En concreto, en su artículo 61, la ley prevé que el Estado asuma la defensa de la dignidad de las víctimas, «estableciendo la prohibición de exhibir públicamente monumentos, escudos, insignias, placas y otros ob-



La calle está situada en Santa Coloma de Cervelló. / ANTONIO MORENO

jetos o menciones conmemorativas o de exaltación o enaltecimiento individual o colectivo del terrorismo».

La nueva legislación también regula la actuación de las administraciones públicas, que «en el ejercicio de sus competencias, adoptarán las medidas necesarias para dar cumplimiento a esta prohibición. A raíz de la aprobación de esta norma, la familia Bultó decidió pedir a la

Delegación del Gobierno que mediara con el Ayuntamiento de Cervelló para que se cumpla la ley.

Manuel Bultó, hijo del empresario asesinado, ya intentó por la vía penal que se retirara la placa de homenaje a Martínez Vendrell a través de una querrela presentada por la Asociación catalana de Víctimas de Atentados terroristas. En aquella ocasión, la querrela no prosperó porque el Tribunal Su-

premo dio por legítimas las alegaciones del Ayuntamiento, que alegó que la calle tenía el nombre de Martínez Vendrell no por su participación en los hechos criminales que acabaron con la vida del empresario en 1977 sino por su pasado de lucha contra el franquismo, y desestimó la acusación de enaltecimiento del terrorismo.

En declaraciones a este diario, el abogado José María Fuster-Fabra mostró su «agradecimiento» por la implicación de la Delegación del Gobierno en esta petición de la familia Bultó. El letrado recordó que «la única calle en toda España que está dedicada a un terrorista se encuentra situada en Cataluña», por lo que volvió a instar su retirada ya que «es una vergüenza» que todavía permanezca. Además, el abogado explicó que la Ley de Víctimas del Terrorismo aprobada por el anterior Gobierno establece que «no puede haber ninguna vía pública con el nombre de un terrorista».

Fuster-Fabra también destacó que en el caso de que el Ayuntamiento presente un recurso administrativo contra la decisión de la Delegación del Gobierno «apoyaremos a esta administración estatal en el proceso judicial que se abra».

Lehner gana el premio Banco Sabadell por sus trabajos

Barcelona

El biólogo Ben Lehner fue el ganador del premio Banco Sabadell de Investigación Biomédica por su trabajo sobre las mutaciones genéticas como origen de las enfermedades humanas. El premio está dotado con 50.000 euros y se entregó ayer en el Ateneu Barcelonès.

Lehner, que es líder júnior del Grupo de Investigación de Sistemas Genéticos del Programa de Biología de Sistemas del Centro de Investigación Genómica de Barcelona y profesor de investigación ICREA, es una autoridad mundial en Biología de Sistemas, un método de investigación que utiliza modelos matemáticos para representar los procesos que se estudian, según informa Efe.

El científico, que utiliza organismos simples como modelos, ayuda a comprender cómo el azar incide en las mutaciones genéticas, y a predecir cómo esto provoca cambios fenotípicos en los organismos.

Según se destacó al concederle el premio, su trabajo abre un nuevo camino en el estudio del origen genético de las enfermedades porque estudia cómo mutaciones diferentes se combinan para causar patologías.

CiU rechaza que Badalona instale una pantalla para ver a la selección

Los convergentes piden al Ayuntamiento que se explique el gasto que significará en seguridad y limpieza

JORDI RIBALAYGUE / Badalona

A CiU no le convence que el alcalde de Badalona, Xavier García Albiol, se haya agenciado un *sponsor* para situar una pantalla en el parque del Gran Sol para seguir a la selección española en la semifinal de la Eurocopa de esta noche. Y, de paso, la federación nacionalista le ha lanzado un mensaje al PP: en vez de sondear a empresas para pagar por el fútbol, debería dedicarse a buscar patrocinadores para que promuevan proyectos sociales en la ciudad.

En todo caso, los convergentes han procurado evitar que sus críticas se identifiquen con una supuesta animadversión hacia el combinado español. «De la misma forma que no entenderíamos que el Ayuntamiento instalase una pantalla para ver una final del Barça o el Madrid que se retransmitiese en abierto, no acabamos de ver lógico que se sitúe una pantalla para ver un partido de la selección estatal que se puede seguir en casa o en el bar de siempre», recriminó el concejal Ferran



El alcalde de Badalona, Xavier García Albiol. / JORDI SOTERAS

Falcó a través de un comunicado.

Asimismo, CiU cuestionó que se costee la pantalla porque, a su juicio, hará perder clientela a los restauradores de Badalona y cree incorrecto que el alcalde asegure que resultará gratuita al Consistorio, ya

que la multitud que se congregate implicará un gasto en seguridad y limpieza, indicó Falcó.

En ese sentido, los convergentes han dirigido una batería de preguntas al equipo de gobierno para aclarar el coste estimado por el

despliegue policial y otros servicios a causa del encuentro. Asimismo, también solicita que se revele el importe que aportará la firma anunciante, la compañía de soportes publicitarios Clear Channel. En la misma línea, CiU ha requerido que se informe de los contratos de

patrocinio y el dispendio generado por la celebración de dos etapas de la Volta a Catalunya y la inauguración del paseo Marítimo.

Albiol anunció el acuerdo con el *sponsor* la semana pasada, poco antes de que el alcalde de Barcelona, Xavier Trias, desechara volver a colocar una pantalla en la plaza Espanya, al igual que en 2010, en ocasión del último partido del Mundial. Hace dos años, el edil del PP de Badalona protestó porque el Ayuntamiento renunciara a ubicarla. Entonces, CiU era el principal socio del PSC en la población y

disponía de importantes carteras en el Ejecutivo local. La pantalla se emplazará en el barrio de Llefia, mide unos 40 metros cuadrados y se instalará de nuevo el domingo en caso de que España alcance la final del campeonato.

El PP apoya investigar a la policía local badalonesa

J. R. / Badalona

Apoyo unánime a examinar las colectas de algunos agentes de la Guardia Urbana en comercios de Badalona. El PP se sumó anoche al voto anunciado de PSC, CiU e ICV-EUiA, que iban a forzar una comisión de investigación para esclarecer quién instigó la recaudación y qué ha pasado con el dinero.

Criticado en los últimos días, el concejal de Seguridad, el popular Miguel Jurado, se mostró crispado al advertir que el gobierno local no tenía nada a ocultar. «Si al levantar las alfombras se encuentra algún muerto, serán del anterior gobierno», amenazó el edil.

El regidor volvió a responsabilizar a una entidad deportiva del cuerpo de pedir dinero para actos festivos de la policía. En cambio, el sindicato SFP y otros agentes señalan al escolta de Jurado como autor de la colecta.

La oposición optó por no hacer sangre y se conjuró a defender la imagen de la policía local.